

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : M. Théophile Beaulieu remplace M. Célestin Bouchard comme inspecteur d'écoles pour les comtés de Témiscouata et Kamouraska.—Congrès des sociétés d'horticulture à Québec.—Nécrologies : Le Rév M. Joseph Auclair, curé à la Basilique Notre-Dame de Québec ; M. le chanoine Louis Desjardins, curé de Ste Cecile du Bic ; le Rév. M. Pierre Boily, curé des Eboulements.
Causerie Agricole : Culture du blé-d'Inde (Suite).—Place dans la rotation.—Préparation du sol.—Engrais et amendements.—Choix et préparation des semences.
Sujets divers : Comment on s'instruit en agriculture, au Danemark.—Conférence de M. le Dr C. S. Coulombe, sur les soins à donner aux vaches laitières.—Alimentation du bétail pendant l'hiver.
Bibliographie : "Histoire populaire de l'Eglise du Canada," par M. l'abbé D. Gosselin.
Choses et autres : Calendrier de la Puissance du Canada, pour 1888.—Le prix des pommes de terre aux Etats-Unis.—Quel sera le prix des pommes de terre, d'ici à la prochaine récolte ?—Opérations des fromageries dans le bas de Québec.—La vente du fromage.
Recettes : Conservation des cordes et toiles.—Ciment pour coller la porcelaine et la pierre.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

INSTRUCTIONS POPULAIRES SUR LES SOINS A DONNER AUX ANIMAUX MALADES.—Prix, 15 cts.

LE PARFAIT MARECHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellin, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

"Petit traité sur la culture du tabac," par Ls N. Gauvreau, 6or., N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

"Le mouton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par Eugène Casgrain, 6or., arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

"L'élevage du cheval;" des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

"Les veillées canadiennes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par Frs M. Ossaye.—Prix 25 cts.

"Lettres sur la vie rurale," par M. Victor de Tracy.—Prix, 60 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

M. Théophile Beaulieu, inspecteur d'écoles pour les comtés de Témiscouata et Kamouraska.—Les amis de l'éducation et notamment les commissaires d'écoles des comtés de Témiscouata et Kamouraska, ont certainement dû regretter la retraite de M. Célestin Bouchard comme inspecteur d'écoles de notre district, qui y a fait preuve d'un grand dévoûment pour l'instruction de la jeunesse, par ses fréquentes visites de nos écoles et les encouragements qu'il savait si bien donner aux enfants pendant le temps des examens.

D'un autre côté, si nous avons à regretter le départ de M. Bouchard d'au milieu de nous, nous apprenons avec plaisir qu'il sera dignement remplacé par M. Beaulieu. Nous sommes heureux d'enregistrer à l'égard du nouvel inspecteur d'écoles pour notre district, le témoignage que sait lui rendre un ami dévoué à la cause de l'éducation, l'un de nos confrères de la presse, M. J. C. Cloutier, rédacteur de *l'Enseignement Primaire*. Nous lisons dans ce journal :

"Par un ordre en Conseil, passé le 11 novembre dernier, le Gouvernement a nommé M. Théophile Beaulieu à la charge d'inspecteur d'écoles pour les comtés de Témiscouata et Kamouraska, au lieu et place de M. Célestin Bouchard, transféré au district d'inspection de M. Phidime Simard, démissionnaire. En confirmant le choix fait par le Conseil de l'Instruction publique, à sa réunion du mois de septembre dernier, le Gouvernement a donné une nouvelle preuve de son tact et de l'intérêt qu'il porte à la cause de l'éducation, car il était difficile de faire une nomination plus judicieuse que celle-là. M. Beaulieu, après avoir suivi un cours brillant, à l'école normale Laval, où il a remporté le prix du Prince de Galles, s'est sérieusement livré à l'enseignement. Beauport et l'Isle-Verte, où il a enseigné, sont là pour proclamer ses hautes qualités pédagogiques. Nous n'avons aucun doute que le nouveau titulaire ne fasse honneur à la